

# L'Écho de Saint Paul...

N°196 du 15 octobre au 19 novembre 2017

## Édito

Dimanche 08 octobre, jeunes et adultes, se sont retrouvés pour prier et discerner ensemble les intuitions pastorales à mettre en œuvre durant cette année à Saint Paul.

Dans la continuité des résolutions du synode diocésain, nous avons réfléchi autour des décrets 15, 18, 19 -comme fil conducteur- qui accordent une place prépondérante aux jeunes et aux enfants au sein de nos communautés...

**Quelle place laissons-nous aux enfants et aux jeunes dans notre service ou dans notre action pastorale en paroisse?** Telle est la question qui a orienté notre réflexion.

Sans y répondre directement, nous avons surtout évoqué des signes d'espérance et de joie qui peuvent nourrir ce temps de la rentrée : joie de voir une paroisse qui prie et qui essaie de vivre une véritable fraternité, joie de voir une paroisse qui se met au service des plus fragiles et qui cherche à rejoindre le plus grand nombre, joie d'un bon démarrage des activités paroissiales et de différents groupes etc.

Mais, tout cela n'occulte en rien les signes d'inquiétude épinglés auxquels il faut remédier : difficultés à recruter des animateurs dans les équipes d'animations (KT, aumôneries, accueil etc.), non implication des jeunes et des parents aux activités paroissiales etc. Bref, tout un chantier à travailler ensemble pour que notre communauté soit vivante.

Je tiens à remercier tous ceux et toutes celles qui ont participé à ce temps de réflexion. Merci également à mon frère Roger DJOP qui a fait un grand travail pastoral à Saint Paul dont je perçois les fruits. Nous lui redirons nos fraternels remerciements à la messe du 12 novembre qui sera suivi d'un repas partagé et festif.

Ainsi, je vous demande de prier pour que nous puissions sortir d'une pastorale de la conservation, de l'entretien (on a toujours fait comme ça!) et entrer dans une pastorale résolument missionnaire.

Que Notre Dame du Rosaire féconde nos actions et toutes nos œuvres. Avec l'aide du Saint Esprit qu'elle unifie ses enfants dans ce désir de porter la joie de l'Évangile.

P. Alfred KAMWANGA

## MESSES

\* Les Dimanches à 10h30

\* Les Mercredis à 19h00

\* Les Vendredis 19h00

\*\*\*\*\*

## PRIERES

### Méditation du Chapelet

Lundi, Jeudi et Vendredi  
à 19h30

### Méditation du Rosaire

3<sup>ème</sup> vendredi du mois à 19h30

### Adoration

Le 1er dimanche du mois 15h à 17h

\*\*\*\*\*

### Confessions

Les 1er vendredis et samedis du mois

Vendredi : 17h00 à 19h00

Samedi : 10h30 à 12h30

## AGENDA ST PAUL

**Mercredi 1er novembre-10h30**

Toussaint - Messe

**Jeudi 02 novembre-20h00**

Messe des Défunts

**Dimanche 05 novembre-09h30**

Partage de la Parole

**Mercredi 08 novembre- 20h30**

EAP

**Dimanche 12 novembre-09h30**

Liturgie des Heures

**Samedi 18 novembre - 09h30**

Kt Primaires

**14h30**

Kt 6<sup>ème</sup> - 5<sup>ème</sup>

**Dimanche 19 novembre-10h30**

Messe des familles

Eveil à la Foi

## AGENDA DU SECTEUR

**Week-end 11 et 12 novembre**

Retraite des Confirmands du  
Secteur à Montmartre

## AGENDA DU DIOCESE

**Voir dates à l'intérieur**

## QUETE IMPEREE

**Dimanche 19 novembre :**

Journée Nationale du Secours

« Encourage les  
jeunes gens comme des  
frères »

Timothée 5.1-2



**... de la vallée aux renards**



Secteur Val-de-Bievre  
Cachan • Chevilly-Larue • Fresnes  
L'Hay-les-Roses • Rungis

Paroisse St Pa  
Vallée aux Renards  
1F, rue Jean Moulin  
94260 Fresnes  
Tél : 01.43.50.92.65

## ECHO DE ST PAUL

Après notre rencontre du 8 octobre, après avoir consulté les uns et les autres, je propose pour expérimentation :

- **Adoration : le premier dimanche du mois de 15h à 17h**
- **Messe le vendredi à 19h**
- **Confessions : tous les premiers vendredis et samedis du mois : Vendredi : 17h à 19h – Samedi : 10h30 à 12h30, avec possibilité de l'exposition du Saint Sacrement.**

P. Alfred

\*\*\*\*\*

### En marche vers la TOP 2017 :

La Table Ouverte Paroissiale (TOP) est un moment convivial pour rencontrer nos frères les plus souffrants au cours d'un repas signe de communion. Il ne s'agit pas de les assister mais de voir en eux le Christ que nous sommes appelés à servir.

Vous souhaitez participer ou donner un coup de main pour l'organisation de la prochaine Table Ouverte Paroissiale qui aura lieu le **10 décembre**, merci de vous rapprocher de Mireille LECLERC.



## ECHO DU SECTEUR

Ce dimanche est aussi un jour de fête avec les laïcs en mission ecclésiale de notre diocèse pour leur 20<sup>ème</sup> anniversaire. Depuis 20 ans, des femmes et des hommes sont interpellés par leurs communautés paroissiales et envoyés en formation. Ensuite l'évêque leur confie des missions diverses dans le diocèse et dans les secteurs.

*Comme nous tous, les laïcs en mission ecclésiale sont envoyés au nom de leur baptême au service du monde, pour annoncer la bonne nouvelle de Jésus Christ. Ils sont aussi envoyés de manière particulière au nom de l'Eglise. Que cette messe soit une action de grâce pour eux ! Et prions le Seigneur pour nous tous, envoyés de différentes manières, au service de nos frères et sœurs.*

## ECHO DU DIOCESE

**Quelle Europe voulons-nous ?** Cette question sera celle de la 92<sup>ème</sup> session des Semaines sociales de France les 18 et 19 novembre 2017. **Pour les préparer une soirée débat : Une Europe accueillante : intégrer les réfugiés et les migrants ?** Jeudi 19 octobre 2017. 20H30-22H30. Salle Patrick Pottrain. Evêché de Créteil.

\*\*\*\*\*

**Les Semaines Sociales de France.** Les 18 & 19 novembre 2017 à Paris. Le programme détaillé et inscription en ligne (paiement en ligne). <http://ssf-lasession.org>

\*\*\*\*\*

**Parole de Vie. Un parcours biblique en 6 rencontres le samedi.** 1<sup>ère</sup> rencontre le 16 novembre. 9H30-16H. Inscription : [formation@eveche-creteil.cef.fr](mailto:formation@eveche-creteil.cef.fr)

\*\*\*\*\*

**A la découverte du Pentateuque.** Vendredi 24 novembre. Inscription : [formation@eveche-creteil.cef.fr](mailto:formation@eveche-creteil.cef.fr)

\*\*\*\*\*

**Dimanche 22 octobre. Messe de clôture de la semaine missionnaire mondiale.** 11h, dans l'église Saint Georges, 9 rue de la Bretonnerie, Villeneuve Saint Georges, **Contacts :** Père Benoît Hagenimana (0660032677), Père José Likingi (0762053634)

\*\*\*\*\*

**Du dimanche 22 au jeudi 26 octobre 2017. Rassemblement des lycéens à TAIZE**

Le Service d'Évangélisation des Jeunes et des Vocations avec les AEP et la Pastorale de l'Enseignement Catholique proposent aux jeunes lycéens de prendre un temps de ressourcement grâce à la prière de la communauté de Taizé. Les participants auront la joie de rencontrer d'autres jeunes venant de France, ou d'autres pays. Ces jours vont leur permettre de se fortifier dans la foi pour être porteur de paix et de confiance.

Nous aimons notre Église  
Avec ses limites et ses richesses,  
C'est notre Mère.  
C'est pourquoi nous la respectons,  
Tout en rêvant qu'elle soit toujours belle.

**Une Église** où il fait bon vivre,  
Où l'on peut respirer, dire ce que l'on pense.  
Une Église de liberté.

**Une Église** qui écoute avant de parler,  
Qui accueille au lieu de juger,  
Qui pardonne sans vouloir condamner,  
Qui annonce plutôt que de dénoncer.  
Une Église de miséricorde.

**Une Église** où le plus simple des frères  
Comprendra ce que l'autre dira,  
Où le plus savant des chefs saura qu'il ne sait pas,  
Où tout le peuple se manifestera.  
Une Église de sagesse.

**Une Église** où l'Esprit Saint pourra s'inviter  
Parce que tout n'aura pas été prévu,  
Régulé et décidé à l'avance.  
Une Église ouverte.

**Une Église** où l'audace de faire du neuf  
Sera plus forte que l'habitude  
De faire comme avant.

**Une Église** où chacun pourra prier dans sa langue,  
S'exprimer dans sa culture,  
Et exister avec son histoire.

**Une Église** dont le peuple dira  
Non pas « Voyez comme ils sont organisés »,  
Mais « Voyez comme ils s'aiment ».

**Guy Deroubaix** -Évêque de Saint-Denis-en-France

Dans les Actes du synode, la lettre pastorale nous invitait à une triple conversion de nos façons de voir, de penser et de faire. L'essentiel est dans la nouveauté reçue de Jésus lui-même dans sa parole et les sacrements. C'est en ces termes que Mgr Santier nous invite à une conversion pastorale et missionnaire en trois points essentiels : médiation de l'évangile (Jésus le semeur), mettre la parole de Dieu au cœur de nos préoccupations et de nos vies, accorder une place aux jeunes dans nos communautés.

**1) Jésus, le semeur :** C'est Jésus qui sème d'abord la Parole et nous sommes invités également à semer la Parole (Luc 8/4-8, Mt 13/1-9, Marc 4/4-9). *Cette parabole du semeur est suivie d'une explication que Jésus donne à ses disciples : pourquoi il parle en parabole, puis l'explication de la parabole.*

A travers ce texte, Jésus nous invite aussi à vivre l'espérance comme disciple, à ne pas nous concentrer sur les échecs, sur les obstacles mais à regarder les fruits que produisent la parole. C'est un appel à changer de regard. Quand on met l'accent sur les échecs, les obstacles, les difficultés, c'est le signe que nous comptons sur nous-mêmes, pas sur la grâce de Dieu.

**2. Que la Parole habite en vous :** Mgr Santier rappelle dans un second point le concept des "maisons d'Évangile". Cela correspond à la première partie des décrets synodaux autour de la Parole de Dieu. L'important est le mot Maison, dit-il. Nous ne voyons pas toujours que l'Évangile est à vivre à la maison, en famille, dans nos relations familiales plus larges, nos relations de voisinage, dans le quartier, l'immeuble, la cité, la rue. Le Pape François, nous invite nous aussi à sortir et à oser inviter des voisins, des amis, des collègues de travail dans notre maison pour partager la parole de Dieu, l'Évangile du Christ.

A l'aide du carnet préparé par le service diocésain des initiatives de nouvelle évangélisation et du comité de suivi du synode, la rencontre peut se vivre de manière souple. Elle consiste : - en premier à l'écoute de la parole - en second à partager comment chacun la reçoit - en troisième à s'arrêter sur celui qui nous parle à travers la parole, Jésus lui-même. La rencontre bien sûr peut se poursuivre à travers un temps de prière et d'agapes fraternelles.

**3) Pour en donner le goût aux jeunes...l'initiation chrétienne des enfants et des jeunes :** Dans la prière à la suite du synode et dans les 10 commandements, au dos de la prière, je lis : *"Dans la paroisse aux jeunes et aux enfants place tu feras Donne-nous de laisser toute leur place aux enfants et aux jeunes en créant avec eux et non pour eux Dans la paroisse aux jeunes et aux enfants place tu feras . Donne-nous de laisser toute leur place aux enfants et aux jeunes en créant avec eux et non pour eux... Ils ont leur place dans l'Église !"*

En effet, Mgr Santier rappelle que lorsque les jeunes et les enfants sont associés aux initiatives d'évangélisation, ils ne sont plus spectateurs mais acteurs.

Ainsi, dans cette tâche d'évangéliser, l'importance du témoignage de foi de leurs parents, mais aussi de leurs grands-parents est primordial... Est-ce que nous les soutenons, les encourageons ? Est-ce que nous leur donnons leur place dans nos célébrations, avons-nous le souci de leur formation, et celle de leurs animateurs ?

D'où, l'invitation à discerner quel jeune pourrait être invité, à participer à telle ou telle rencontre, au parcours Théophile, à vivre une année à la Maison des Serviteurs de la Parole, à s'engager davantage dans un service de l'Église, à participer au Frat et JMJ etc.

L'évangélisation des jeunes se conjugue avec la place que nous leur donnons dans l'Église, avec l'éveil des vocations baptismales.

Bref, le résultat de de cette lourde tâche ne nous appartient pas, car à travers toutes nos initiatives, c'est le Seigneur qui donne la fécondité et la force.

Lu et commenté pour vous, P. Alfred KAMWANGA